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MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL  
 

CAROLINA MORENO RANGEL  
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JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ  CLEOMEDES BELLO VILLABONA 
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NUBIA SUAREZ RANGEL 
Secretaria General 

CONCEJALES ELECTOS PERIODO 2008 -2011 CON VOZ Y VOTO 
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ 

JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

DIONICIO CARRERO CORREA 
HENRY GAMBOA MEZA 

ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ 
CELESTINO MOJICA PEÑA 

MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUIZ 
URIEL ORTIZ RUIZ 

ALFONSO PRIETO GARCIA 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ 

JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS 
ALBERTO RUEDA RODRIGUEZ 

EDGAR SUAREZ RANGEL 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO 
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La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el primer 
llamado a lista. 
 
La Secretaria procede  a hacer el primer llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista Cinco (05) Honorables 
Concejales, por lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el segundo 
llamado a lista en quince (15) minutos. 
 
La Secretaria procede a realizar el segundo llamado a lista  
e informa que han contestado a lista Nueve (09) Honorables 
Concejales, por lo tanto no hay quórum decisorio.  
 
La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el tercer y 
ultimo llamado a lista en quince (15) minutos. 
 
La Secretaria procede a realizar el tercer y ultimo llamado a 
lista e informa que han contestado a lista Doce (12) 
Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del día.  
 

ORDEN DEL DIA 
 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE QUORUM. 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
4. INVITACION A LA DOCTORA CONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, 
SECRETARIA DE PLANEACION DE SANTANDER, GOBERNACION DE 
SANTANDER. CITACION AL DOCTOR JESUS RODRIGO FERNANDEZ 
FERNANDEZ, JEFE OFICINA DE PLANEACION MUNICIPAL. CITACION A 
LA DOCTORA ALFA GELVES FIGUEREDO, DIRECTORA AREA 
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA. TEMA: RESPUESTA A CUESTIONARIO. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
BUCARAMANGA, JUEVES 25 DE MARZO DE 2010, HORA: 2:00 P.M. 
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2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
La Presidencia somete a votación nominal para la aprobación 
del orden del día. 
 
La suscrita Secretaria procede a hacer votación nominal, para 
la aprobación del orden del día. 
 
VOTOS A FAVOR POR EL ORDEN DEL DÍA. 
 
 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ  POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ         POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ   POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA             POSITIVO  
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS   POSITIVO 
ALFONSO PRIETO GARCIA   POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ           POSITIVO 
ALBERTO RUEDA RODRIGUEZ   POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ   POSITIVO  
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO   POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay Doce (12) 
votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden del 
día. 
La Presidencia informa que siendo aprobado el orden del dia, 
favor continuar con el orden del dia. 
 
La suscrita Secretaria continúa con el orden del día. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
La Presidencia designa al Honorable Concejal Henry Gamboa 
Meza, para la revisión del acta.  
 
4. INVITACION A LA DOCTORACONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, 
SECRETARIA DE PLANEACION DE SANTANDER, GOBERNACION DE 
SANTANDER. CITACION AL DOCTOR JESUS RODRIGO FERNANDEZ 
FERNANDEZ, JEFE OFICINA DE PLANEACION MUNICIPAL. CITACION A 
LA DOCTORA ALFA GELVES FIGUEREDO, DIRECTORA AREA 
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA. TEMA: RESPUESTA A CUESTIONARIO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que esta invitación 
fue motivada en Plenaria por una Proposicion presentada por 
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los Honorables Concejales: MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA, 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, WILSON RAMIREZ GONZALEZ, CELESTINO 
MOJICA PEÑA, JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS, CHRISTIAN NIÑO 
RUIZ, PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ, DIONICIO CARRERO CORREA, 
CAROLINA MORENO RANGEL Y HENRY GAMBOA MEZA.  
 
Aprobada en Sesión Plenaria el dia 11 de Marzo de 2010 dice 
asi: 
Invítese a la Sesión Plenaria del Honorable Concejo de 
Bucaramanga a  la Doctora Consuelo Ordoñez De Rincón, 
Secretaria de Planeación de Santander, para que se refiera a 
las declaraciones por ella concedidas al periódico el Frente 
en su edición del Miércoles 10 de Marzo, en especial a su 
afirmación de: Que se viene recaudando ilícitamente 
cuantiosas sumas de dinero para conseguir que los Concejos 
del Área Metropolitana de Bucaramanga realicen modificación 
del POT (Plan de Ordenamiento Territorial), a su vez que 
responda el siguiente cuestionario: 
 
1-A que organismos siniesta se refiere en su declaración? 
Quienes la conforman? A que Concejales de Bucaramanga se les 
ha comprado la conciencia para permitir la conversión de 
Áreas Forestales, de reservas en zonas expansión urbana? 
Quien o quienes se han beneficiado con ello? Que personas, 
que empresas esta involucrada algunas empresas constructoras? 
En caso afirmativo cual o cuales? 
2-En el caso especifico del Municipio de Bucaramanga y por 
ser la modificación del POT iniciativa de la administración 
que dependencias Municipales han participado en la 
negociación? Denunciado. Que áreas de reserva forestal se han 
levantado para convertirlas en expansión urbana? 
3-Ademas de la denuncia referida antes que organismos de 
control de carácter oficial se han elevado las quejas? En que 
tiempo? Que documentación se anexo a las mismas? Cuales han 
sido sus resultados? 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que ha sido leída la 
Proposicion. 
 
La Presidencia informa que estando leída la Proposicion, 
vamos a darles la palabra a los Honorables Concejales.  
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA:  Gracias Señor 
Presidente, señalarle la equidad Señor Presidente con su 
venia quisiera concederle el uso de la palabra, primero a la 
Doctora Martha Eugenia Montero Ojeda, y posteriormente quien 
le habla Señor Presidente con las buenas tardes para todos y 
cada una de las personas que nos acompañan. 
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La Presidencia dice que con mucho gusto Honorable Concejal, 
le agradezco su decencia. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA:  
Abromada ante tanta generosidad, de género. Presidente, 
Saludos. Presidente agradecer a la Doctora Consuelo que haya 
sacado un tiempo para aceptar la invitación de este Honorable 
y humilde Concejo; no se compañeros cual será la dinámica del 
dia de hoy porque a mi me parece que deberíamos escuchar a la 
Doctora Consuelo las respuestas que nos va a dar a las 
preguntas que se le hicieron sin embargo Doctora Consuelo en 
una carta que usted contesta. Presidente cambiemos esto 
porque el sonido esta mal, gracias Señor Presidente asi esta 
mejor, el 10 de Marzo Doctora Consuelo en un diario de amplia 
circulación en Santander usted dice que en Bucaramanga hay 
mafia que negocia el cambio del uso del suelo y puntualmente 
dice: La siniestra organización ofrece sus conexiones de 
carácter político para comprar la conciencia de los 
Concejales y convertir áreas de reserva forestal en 
Bucaramanga, Florida y Girón, nosotros o en el caso de Martha 
Montero hoy habla por Bucaramanga, por el Concejo de 
Bucaramanga, para que Doctora usted hoy nos explique a que se 
refiere cuando usted dice que nos compran la conciencia; 
usted en esta carta que con fecha 11 de Marzo dice que antes 
de realizar la rueda de prensa comentamos el tema con el 
Señor Alcalde Fernando Vargas y el Señor Secretario de 
Planeación de Bucaramanga y evaluamos la conveniencia del 
manejo que se le ha dado a la revisión del POT en esta 
ciudad, Doctora Consuelo la sensación que queda en el 
ambiente es que el Doctor Fernández y el Señor Alcalde están 
de acuerdo en que una mafia esta comprando nuestra conciencia 
y en el caso de muchos compañeros al menos de los diecinueve 
(19) Concejales de Bucaramanga si estoy segura que nadie ha 
comprado nuestras conciencias menos; la mía porque la 
necesidad es que tengo como mujer y como Concejal es dejar un 
ejemplo a la mujer Bumanguesa y a mi familia y a mi no me 
compran la conciencia Doctora Consuelo. Entonces si quisiera 
saber cuales son los Concejales? quienes son? Porque como lo 
dije públicamente también por el mismo medio  si usted sabe 
quienes son ha quienes les han comprado la conciencia y no lo 
dice usted se esta convirtiendo en cómplice mi Doctora asi de 
sencillo no soy abogada pero aquí hay varios compañeros 
abogados. Cuando uno conoce de un delito y no lo denuncia se 
convierte uno en cómplice también Doctora Consuelo; aca vino 
el Doctor Fernández hace dos, tres días y hablamos también 
del plan de ordenamiento territorial y el Doctor Cleomedes 
Bello hizo una magistral exposición y llegamos a una 
conclusión que el plan de ordenamiento territorial, la 
revisión del plan de ordenamiento territorial en Bucaramanga 
se raja pero ese dia aproveche para preguntarle al Doctor 
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Fernández sobre esta carta porque es mire Doctora desde que 
nuestro antiguo Presidente el Doctor Alfonso Prieto conecto 
el Concejo de puertas abiertas al mundo durante todas las 
sesiones nos están llegando mensajes de diferentes partes del 
Mundo porque están conectados por la web y el Doctor Rodrigo 
Fernández ante una pregunta que me hacían el dijo que el no 
se había reunido con usted para hablar; una cosa es el 
comunicado que usted pasa que eso es un comunicado interno y 
otra cosa mi Doctora es lo que usted dicen en este periódico 
que es de Santander que es de Colombia y que es de amplia 
circulación. Presidente por el momento dejo mi intervención 
ahí, dejo mi intervención asi después Señor Presidente con 
mucha humildad le solicito a usted después que la Doctora 
haga su intervención me de nuevamente la palabra para hacer 
otras apreciaciones.  Gracias Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra el Honorable Concejal 
Celestino Mojica Peña. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA:  Gracias Señor 
Presidente, Saludos. Agradecerle a usted Señor Presidente su 
deferencia de permitirme el uso de la palabra igualmente, 
agradecer igualmente la invitación que la Doctora Consuelo 
Ordoñez de Rincón acepto por parte del Concejo Municipal, la 
citación al Doctor Jesús Rodrigo Fernández y la Doctora Alfa 
Gelves una de mis preguntas Señor Presidente es hay algún 
delegado por parte del área metropolitana o no se encuentra 
presente nadie por parte del área metropolitana ya que es una 
citación que le hace el Concejo Municipal a una persona que 
hace parte digámoslo asi de un importante órgano del 
Municipio de Bucaramanga igualmente Señor Presidente para que 
esto lo consulte usted  con la Secretaria del Concejo al 
igual si hay alguna comunicación de parte de la Doctora Alfa 
Gelves donde se este disculpando, igualmente quisiera Señor 
Presidente hacer varias salvedades en torno a este tema; 
considero que esta haciendo carrera en el País y 
particularmente de empezar ha atacar a las personas por 
atacarlas sin tener los argumentos ni jurídicos, sin los 
argumentos digámoslo asi para poder atacar a cada una de las 
personas Doctora Consuelo nosotros no tuvimos la fortunio o 
la oportunidad de que nos nombraran a nosotros nos toca salir 
a las calles a buscar nuestra elección porque somos eso 
elegidos por voto popular y usted no sabe el gran daño que le 
causa a una corporación publica cuando usted empieza a atacar 
o a nombrar a todo mundo sin identificar realmente a las 
personas que necesitamos ojala la vida nunca la disponga a 
usted a aspirar un cargo donde sea de elección popular mi 
Doctora porque va a ser lo difícil va a saber lo difícil que 
es llegar a una corporación publica; igualmente tengo algunas 
apreciaciones también que hace la Doctora Martha Montero 
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quiero dejar algunos temas quiero que usted nos diga cual es 
la industria de la construcción que esta detrás de esto? 
Usted también hace esa salvedad que dice que personajes 
infiltrados en la industria de la construcción son los que 
están interesados de que se hagan algunas modificaciones. 
Primero que todo aquí en Bucaramanga se esta llevando acabo 
un plan parcial de la concordia donde hay algunas personas 
interesadas de la construcción quiero dejar salvedad que eso 
que esta haciendo la Administración Municipal, no se si usted 
le manda mensajes a Santander para que los entienda Bolívar 
de pronto ataca los Concejos para que de pronto el Alcalde de 
Bucaramanga se entere de esta situación entonces quisiera que 
usted hiciera esa claridad si de pronto el mensaje no era 
para el Concejo de Bucaramanga sino para el Alcalde de la 
Ciudad seria importante porque es que esos mensajes y esas 
cortunas de humo lo único que hacen es hacer daño máxime 
cuando ustedes hacen falta digámoslo asi y no se si usted 
también sea de esas personas que de pronto también nombraron 
Col lauden o personas que están representadas pero si no 
estoy mal tanto el Señor Gobernador de Santander como el 
Señor Alcalde de Bucaramanga hacen parte del mismo partido 
entonces no entiendo porque esos mensajes tan bruscos que 
ustedes mandan desde el Departamento hacia el Municipio de 
Bucaramanga e igualmente aquí también me preocupa algo aquí 
se hizo una modificación de reglamento del Concejo de 
Bucaramanga, donde antes el manejo el uso del suelo estaba en 
la comisión tercera y esto fue cambiado y modificado este 
reglamento del Concejo para que ese uso del suelo o los 
cambios del uso del suelo se fueran para la comisión segunda 
donde en la comisión tercera era mayoría las minorías del 
Concejo de Bucaramanga y ahora esa decisión esta en una 
comisión donde hace parte las mayorías donde hoy justamente 
instauramos una demanda para pedir la suspensión de este 
proyecto de acuerdo en el tribunal administrativo de 
Santander hoy se empetro ya la demanda para pedir las 
suspensión porque a nosotros también nos causa muchas dudas y 
muchas suspicacias estos fenómenos que se están presentando 
igualmente quiero decirle a usted Doctora que cuando usted 
también tomo posesión de su cargo usted también tomo otras 
obligaciones y una de esas obligaciones es que uno como 
funcionario publico si conoce de un delito esta en la 
obligación de denunciarlo; pregunto y hoy quiero que quede 
constancia e igualmente solicito que toda esta Acta del dia 
de hoy sea enviada a los organismos respectivos como son: La 
Fiscalía, la Procuraduría, para que se investigue esta 
situación asi de sencillo igualmente se que algunos 
Concejales o algún Concejal en particular ahorita le voy a 
dar el uso de la palabra ya instalo la denuncia pero que 
igualmente esta Acta sea anexada a esa denuncia que se hará 
formalmente en la Fiscalía General de la Nación porque aquí 
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tenemos que empezar a jugar y a buscar responsables en 
Bucaramanga y sobre todo el Concejo Municipal nosotros aquí 
tenemos que empezar a demostrarle a la gente que si uno 
empieza a atacar a algunas personas tiene que es llevarlas 
con pruebas y con hechos  contundentes quiero también que en 
esa respuesta mi Doctor Rodrigo Fernández usted me diga que 
modificaciones se han hecho en cambios de reserva forestal en 
Bucaramanga para zonas de expansión urbana que usted nos 
conteste si eso se ha llevado a cabo por parte de la 
Administracion Municipal para que la gente se entere que es 
lo que esta ocurriendo en Bucaramanga, cuando se habla de las 
siniestras organizaciones me entra la preocupación Doctor 
Wilson imagínese usted siniestras organizaciones que compran 
conciencias que decir esto un concierto para delinquir y de 
este concierto para delinquir hay que empezar uno a demostrar 
quienes están ahí en ese concierto porque es una y asi lo 
reza el código penal mi Doctor Wilson son unas personas que 
se reúnen para buscar un objetivo entonces en este concierto 
que hay para delinquir quienes son los autores intelectuales? 
Doctora ayúdenos a resolver esto por el bien de la Ciudad; la 
felicito a usted porque si usted tiene las pruebas es 
importante el valor civil usted que ha tenido para denunciar 
esto y quisiera que hoy Bucaramanga entera empiece a conocer 
quienes están detrás de este siniestro concierto para 
delinquir en los Concejos del área metropolitana de comprar 
conciencias de Concejales y aquí desde aquí tenemos que 
empezar a mandar ese mensaje y sobre todo y me imagino que 
igualmente lo harán los Concejales de Girón y en 
Floridablanca que es que creo que son los que estamos 
mencionando ahí y empezaran ellos también a citarla a usted 
para que usted también le ayude a esos Concejales a evitar 
estas situaciones en torno de dejar cometer delitos en la 
Ciudad igualmente le solicito aquí Doctora Martha Montero que 
esa carta que usted tiene la anexe hoy al Acta del dia de hoy 
de la respuesta que le manda la Doctora Consuelo para que sea 
soporte de todos estos temas de donde ella dice que ella le 
informo al Señor Alcalde y al Señor Asesor de Planeación al 
Doctor Rodrigo Fernández de lo que esta ocurriendo entonces a 
ellos me imagino también los llamaran a la Fiscalía para que 
cuenten que fue lo que les advirtieron y que fue lo que les 
dijeron y que es lo que esta ocurriendo en la Ciudad de 
Bucaramanga porque es que aquí es un problema aquí no 
solamente que los Concejos de Bucaramanga aprueben o 
modifiquen los POT para que un proyecto de acuerdo sea una 
realidad tiene que estar sancionado por la Administracion 
Municipal y tiene que llevar la estampa y la firma del 
Alcalde de la Ciudad entonces todo esto creo también que es 
el nombre del Señor Alcalde de la Ciudad de Bucaramanga y el 
de los diecinueve (19) Concejales de la Ciudad que 
representamos diferentes organizaciones políticas lo que esta 
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en juego y llevo ya tres periodos como Concejal ya casi diez 
años y si me tomo en serio cuando se hacen estas denuncias 
porque con mi nombre no van a jugar porque me ha costado 
bastante trabajo sostenerme aquí porque lo difícil no es 
llegar es sostenerse uno aquí en estas corporaciones publicas 
entonces quiero dejar esa constancia y esa salvedad Señor 
Presidente le agradezco a usted. 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal Edgar 
Suarez Gutiérrez. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ:  Gracias 
Presidente, Saludos. Quiero también como citante de esta 
sesión manifestar de todas maneras la deferencia que ha 
tenido la Doctora Consuelo como representante de la 
Administracion Departamental al estar aca porque aca se ha 
invitado ya como tres veces se ha invitado al Doctor Cote se 
ha invitado que es al Secretario de Desarrollo Social alguna 
vez y nunca han venido creo que es la primera vez puede ser 
que me equivoque en dos años larguitos tres meses que alguien 
de la Administracion Departamental viene frente a una 
invitación que nosotros hacemos entonces agradecerle Doctora 
Consuelo la deferencia que ha tenido por haber venido en la 
tarde de hoy. Doctora quiero empezar por también mencionar ya 
la Doctora Martha menciono lo que salió del diario local el 
Frente, en Vanguardia también salió, en Vanguardia el 10 de 
Marzo también se manifestó la presencia de una estafa por el 
cambio del uso del suelo y allí usted o el periódico 
manifiesta que llegan hasta valores de trescientos millones 
de pesos ($300.000.000.000) a incautos en el Área 
Metropolitana aca usted especifica que especialmente en 
Piedecuesta, Florida y Girón; pero de igual manera nombra el 
área pero se hace la salvedad de los tres Municipios y que 
lógicamente en su despacho reposan mas de veinticinco quejas 
de dueños de tierras que se sientes lesionados por dichas 
acciones producto de la manifestación de cambios de uso del 
suelo y donde también solicitan hasta sesión de hectáreas 
para este grupo de personas; ahí en Vanguardia especifican 
los Municipios ya el Frente lo leyó la Doctora Martha y 
frente al tema de el uso del suelo en Bucaramanga en días 
pasados el Secretario de Planeación precisamente nosotros 
preocupados Doctora porque este Concejo ha sido un Concejo 
responsable y preocupado por el tema del uso del suelo y aca 
nosotros hemos hecho Debates intensos e interesantes frente 
al uso del suelo y en días atrás con preocupación vimos el 
informe que nos trajo el Doctor Rodrigo Fernández en el 
expediente Municipal y el respectivo informe que nos dio; el 
expediente Municipal hace un resumen de todas las normas que 
hoy dia contiene el Plan de Ordenamiento Territorial (POT), 
que en su inicio del Doctor Cote y aun guardo el documento 
que ha su fecha saco el Doctor Cote en el año 2000 todavía 
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guardo ese documento y aun algunas veces lo reviso para 
ciertos datos de Bucaramanga, este documento tiene tres 
revisiones pero nos da preocupación porque el tema es el uso 
del suelo la manifestación del informe frente a los usos el 
suelo; es que aca al contrario de lo que se manifiesta 
Bucaramanga al contrario nosotros casi no hemos hecho nada 
frente a los usos del suelo y asi es muy claro tanto el 
acuerdo 064 que fue el que en el 2000 tiene el decreto del 
POT y sus decretos posteriores que hoy han sido compilados de 
forma general y en este documento que nos mostraba el Doctor 
Rodrigo Fernández que días donde se hace un análisis 
suficiente de articulaciones y fines y medios y es un 
documento importante es reiterativo Doctora Consuelo la 
preocupación de quien esta haciendo el informe por la falta 
de avance en todo lo que es el tema de los usos del suelo es 
decir uno lee este informe y con preocupación ve es que antes 
Bucaramanga ha sido una Ciudad que se ha caracterizado por no 
haber tenido la osadía o la preocupación o la dedicación de 
estar mejorando el POT y sobre todo el tema del uso del 
suelo, y esto es tan delicado Doctora esto que cuando se 
modifico el POT la ultima vez que fue con el acuerdo 046 de 
Octubre 9 del 2007 y miren recuerden esta fecha Octubre 9 del 
2007, estábamos en plena campaña del 2007, el Concejo 
Municipal quien sabe de que forma y a que carrea aprobó una 
modificación del POT y porque hago referencia de esto porque 
con esa aprobación del POT se saco una resolución y esa 
resolución fue lo que saco del POT temas importantes como la 
publicidad exterior visual y mire Doctora y para todos y para 
nadie es un secreto que he hecho esa denuncia durante todo el 
tiempo de repente con la publicidad visual se nos llenaron 
los paraderos de paneles visuales y se nos llenaron el 
espacio publico de casetas con publicidad exterior visual hay 
alrededor de cuarenta, cincuenta, sesenta, setenta casetas 
que son de negocios que no son de nosotros es decir el sacar, 
el sacar un tema del POT de una vez genero un negocio y para 
nadie es un secreto eso y aca ha sido tanta la confusión 
hasta de los Concejales que por un Concejal menciono que el 
Presidente o algo asi que era mandato del Presidente los 
paneles visuales y las casetas no fue el Concejo Municipal el 
que aprobó eso, el Concejo Municipal saco del POT la 
publicidad exterior visual y de una vez montaron un negocio 
entonces es tan delicado el tema del uso del suelo Doctora 
aca hemos sido tan responsables en eso que también el tema de 
metrolínea aca muchas veces ha venido metrolínea y le hemos 
dicho porque ha modificado el espacio publico y para nadie es 
un secreto que en el periodo pasado del Concejo aca algunos 
Concejales se dieron la perla por el uso del suelo y por eso 
se dicto el acuerdo 013 de Julio 22, por el cual se dictan 
disposiciones para el uso y aprovechamiento del suelo en 
Bucaramanga mire Doctora Bucaramanga ha sido tan responsable 
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con el uso del suelo que tiene hasta un acuerdo tan solo y 
específicamente del procedimiento para el uso del suelo y 
este acuerdo Municipal esta vigente que es de Julio 22 del 
2004 tiene tan solo un articulo el articulo primero la 
reglamentación del cambio del uso del suelo del espacio 
publico en Bucaramanga tendrá que ser aprobada por el Concejo 
Municipal por eso es el problema el tema del uso del suelo 
del espacio publico Oscar Omar Orozco es autor, tiene tan 
solo dos artículos ese es uno de los artículos porque 
estábamos preocupados por el uso del suelo en el espacio 
publico y aca cada vez que viene el Gerente de metrolínea se 
le dice que por que metrolínea modifico los usos del suelo o 
por que metrolínea modifico el espacio publico ese ha sido 
manifestaciones Doctora que el Concejo ha sido exageradamente 
responsable con el uso el suelo por eso de pronto es que 
cuando leímos en el Frente la nota por eso fue que todos nos 
sentimos como tocados porque nosotros hemos tocado el tema de 
los usos del suelo aca hemos sido responsables aca antes de 
que saliera el articulo ya estaba elaborado el cuestionario 
donde le preguntábamos al Doctor Rodrigo Fernández por todas 
las modificaciones del POT y por el desarrollo de los usos 
del suelo entonces Doctora para que nos entienda un poco el 
motivo por el cual algunos de nosotros están algo molestos y 
algunos han estaurado ya algún tipo de acción, entonces ese 
es como casi como un tema importante, Doctora decirle que la 
reglamentación del uso del suelo en Bucaramanga y entonces la 
parte del Plan de Ordenamiento Territorial (POT) en su 
clasificación ha sido un tema necesario de interés que ha 
estado presente siempre en nuestros temas y que nosotros hoy 
esperamos una explicación acorde una explicación necesaria ha 
raíz de los comentarios salidos en los periódicos y quiero 
Presidente para poder empezar y entrar en materia y darle la 
palabra a la Doctora Consuelo intervenir ya en la parte de 
las conclusiones como citantes nosotros podemos sacar 
conclusiones. Presidente quiero dejar ahí y ojala que 
escuchemos a la Secretaria lo antes posible, muchas gracias 
Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal Pedro 
Nilson Amaya. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ:  Muchas 
gracias Señor Presidente, Saludos. De verdad es un tema muy 
preocupado Doctora Consuelo Ordoñez porque discúlpeme me voy 
a parar para darle la cara porque a mi me gustan las cosas de 
frente, aquí es donde uno siente Doctora Consuelo lo que 
usted esta ayudando a construir a nuestro Departamento no es 
justo que por unas palabras que se notan y aquí como lo dicen 
en el medio de comunicación en el Frente Marzo 10 de este año 
en Bucaramanga hay mafia se negocia el uso del sueldo y ahí 



ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 
ACTA No. 028- FOLIO 12 

 

 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

mas abajo usted nombra los Concejales de Bucaramanga, Florida 
y Girón. Otro titular mafia que negocia el cambio del uso del 
suelo para que opere en Bucaramanga eso fue otra no se deje 
estafar con el cambio del uso del suelo, otra la trenta 
mafiosa por quedarse con la Tierra, otro titular el trafico 
de influencias, eso es lo que nosotros queremos de nuestro 
Departamento? Asi es como nosotros nos referimos a nuestro 
Departamento? Por eso injustamente cuando uno se para en el 
gremio empresarial donde uno esta formado en ese espacio de 
escenario de la vida real a mi me da pena decir que soy 
político y que soy Concejal, como personas como usted que 
dice que los Concejales porque no da nombres propios el 
Concejal Pepito Méndez y asi ayuda a construir nuestro 
Departamento construyendo y dejando el buen nombre de mucha 
gente que estamos ayudando a construir nuestro Municipio de 
Bucaramanga o nuestro Departamento pero no es justo que usted 
se refiera a todos nosotros y la imagen de nosotros cada dia 
como políticos cada dia el porcentaje de corruptos cada dia 
es mas alto un estudio a nivel Nacional y a nivel Mundial 
dicen que los políticos tenemos el concepto que el ochenta y 
cinco porciento somos corruptos quien no? Personas como usted 
dando un concepto de estos son los que ayudan a afirmar que 
nosotros somos corruptos, por eso soy, me tome la molestia de 
hacer una denuncia y la denuncia va ante la Fiscalía, la 
Procuraduría y la Contraloría y la Personería de Bucaramanga 
para que usted nos ayude a decir quien de nosotros somos 
corruptos? Y públicamente lo digamos el resto ya los 
compañeros que me antecedieron la palabra ya tocaron el tema 
pero si Doctora al menos por amor a nuestro Departamento no 
se refiera a temas asi tan desagradados temas que uno cuando 
uno llega a Medellín, cuando uno llega a Bogotá a cualquier 
otro Municipio de nuestra Colombia ahí lo primero que dicen 
es oiga esperen a usted le ha ido muy bien con la negociación 
de las Tierras asi me lo han dicho, asi me lo han dicho en 
Bogotá cuando llego con la fabrica de Calzado a vender mis 
zapaticos una empresa muy reconocida me dicen oiga Pedro le 
ha ido muy bien alla con el POT y entonces ahí asimilan que 
somos todos los que estamos metidos en ese espacio y en ese 
proceso Doctora Consuelo de verdad como persona también le 
digo ayudemos a construir cada vez que nuestro Municipio y 
nuestro Departamento tenga personas tan buenas y que ese 
reconocimiento lo hagamos públicamente y no nos refiramos en 
general; por eso hoy en dia nuestro Departamento y nuestro 
Municipio se ve como los cangrejos para atrás porque el 
desarrollo nosotros mismos nos preocupamos cuando llega un 
Senador, cuando llega una persona a buscar recursos y uno 
llega a decir soy Concejal de Bucaramanga miren el concepto 
que le dan a uno otras personas que están dirigidas hacia 
ayudando a construir nuestro Departamento y nuestro Municipio 
Doctora Consuelo no, la idea no es seguir repetir porque ya y 
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la mayoría de mis compañeros ya lo dijeron todo venia a dar 
un Debate con esto pero respeto el concepto también de la 
Doctora Martha Eugenia Montero, el compañero Celestino y el 
Doctor Edgar Suárez., pero si Doctora hacerle la 
recomendación que muy respetuosamente ojala usted tenga la 
valentía de salir a los medios de comunicación y dar nombres 
propios démoslos, démoslos para que de verdad hay si ayudemos 
a construir sacando la gente que es mala que no le hace el 
bien a nuestro Municipio y a nuestro Departamento para que 
ellos sientan quienes son y no generen ciemos que somos todos 
los Concejales del área Metropolitana, muchas gracias Señor 
Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal 
Wilson Ramírez González. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ:  Muchas gracias 
Señor Presidente, Saludos. Creo que es muy interesante que 
para poder dar el Debate a profundidad escuchemos a la 
Doctora Consuelo de Rincón, quiero escucharla hoy Doctora 
Consuelo usted que es una persona estrella en el Gobierno 
Departamental y que usted le diga a este Concejo de la ciudad 
con verraquera asi como esas mujeres Santandereanas que 
tenemos nosotros quienes son esas personas que están detrás 
de nosotros y no sabemos quienes son los que dan a nombre de 
los Concejales de Bucaramanga y hacen todas esas triquiñuelas 
y Doctora Consuelo que lean la imagen del Concejo de 
Bucaramanga y en personal de cada uno de nosotros es 
complicadísimo hacer la política, la política nos enseñaron 
que es el arte de servir y la politiquería es el arte de 
engañar y nosotros somos políticos le servimos a la comunidad 
no engañamos a nadie y eso no lo enseñaron cuando estábamos 
en la Universidad ese es un principio fundamental de las 
cosas si me preocupe cuando oí esa pagina completa del diario 
el Frente que barbaridad mafia que negocia el cambio del uso 
del suelo opera en Bucaramanga muy buen titular pero para los 
que nos toca hacer la política bien complicado un titular de 
esos y no ha salido ningún otro que diga lo contrario Doctora 
Consuelo, hay veces que cuando uno manda al aire y mas fue en 
una rueda de prensa no fue cualquier cosa se citaron a los 
periodistas de la ciudad de Bucaramanga y en los medios de 
comunicación con todo respeto de los compañeros aquí 
periodistas que están pues ellos al comenzar el dia lo 
primero que hacen es ojear la Vanguardia y todos los medios 
para saber que es lo nuevo en la noticia pero esto es una 
tremenda papa caliente cuando mandan a todos los medios de 
comunicación no es cualquier cosa y con nombre propio los 
Concejales del área Metropolitana de Bucaramanga y sabe que 
Doctora Consuelo y con todo el respeto que usted me merece 
también pertenezco a la Federación Nacional de Concejales de 
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Colombia soy miembro también de esa asociación y le he pedido 
a FENACON que se pronuncie frente a este tema y le he dicho a 
la Doctora Carmen Lucia que es la Presidenta a nivel del 
Departamento de Santander que también tenga una voz frente al 
tema que ha pasado aquí en Bucaramanga y nosotros salvamos 
nuestra imagen a nuestras comunidades como le llegamos 
nosotros a decirles que nos ayuden pero si usted es un 
corrupto pertenezco a la comisión segunda del plan y nunca en 
la comisión segunda del plan en el tiempo en los dos años que 
llevo como Concejal se ha tocado el tema de cambiar el uso 
del suelo de ninguna parte de la Ciudad de Bucaramanga y el 
Señor Alcalde y el Doctor Jesús Rodrigo Fernández quien es la 
persona encargada del tema tiene que decirle a este Concejo 
que ha pasado frente a ese tema y decirnos las grandes 
verdades Doctor Jesús Rodrigo Fernández aquí el nombre de 
nosotros lo tenemos que salvar la imagen de una institución 
como el Concejo de Bucaramanga salimos a defenderla porque 
tenemos que hacerlo para eso nos eligió el pueblo por eso 
estamos sentados aquí en este que es el recinto de la 
democracia donde tienen que decirse las cosas de frente y sin 
miedo aquí vinimos a eso y le agradezco que haya venido 
Doctora Consuelo pero también si las cosas no son como usted 
la planteó en el diario debería existir una rectificación de 
parte suya asi en los diarios y en la misma proporción como 
se hizo no sacarlo después en la ultima pagina un pedacito 
así bien pequeño no nos equivocamos no Señor en la misma 
proporción y si hay rectificación frente al tema tiene que 
salvar el honor de esta corporación y por sobre todo la 
imagen del Concejo de Bucaramanga y la imagen de los 
Concejales que pertenecemos a la misma, muchas gracias Señor 
Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal 
Cleomedes Bello Villabona. 
 
INTERVENCION EL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA:  Gracias Señor 
Presidente, Saludos. Pues la verdad Presidente no tenia la 
oportunidad y la dicha de conocer a la Doctora, la había 
visto por ahí en algunos medios de comunicación hablados 
escritos la he visto por ahí en prensa y en el panfleto que 
en el recorte que saco la Doctora Consuelo a nombre del 
Concejo de Bucaramanga; el recorte que se hizo de todas 
maneras me siento muy complacido que la Doctora Consuelo nos 
quiera tanto que la Doctora Consuelo nos haya utilizado y nos 
haya hablado en ese periódico de esa manera me siento alagado 
pienso que lo único que me preocupa Doctora es que me di a la 
tarea de ponerme a investigar que ha hecho la Doctora 
Consuelo por Bucaramanga que quiere tanto a Bucaramanga y nos 
quería tanto y lo primero que encuentro es que en el año de 
1998 la Doctora Consuelo si no estoy mal era Directora de la 
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Empresa de Aseo de Bucaramanga y fue la cómplice la promotora 
para vender las empresas de Telebucaramanga aquí tengo el 
proyecto de acuerdo esa es una de las cosas importantes que 
ha hecho la Doctora Consuelo por la Ciudad vender las 
acciones de Telebucaramanga acabar con una empresa de las mas 
importantes que en ese entonces tenia la Ciudad de 
Bucaramanga en el Gobierno del Doctor Cote Peña. Aquí estaba 
mirando dije vamos a mirar porque de pronto cuando uno habla 
de la Ciudad cuando habla de la Junta Directiva de la Ciudad 
es porque ha hecho cosas muy importantes por la Ciudad y 
pienso que cuando a uno le duele la Ciudad Doctora Consuelo 
eso es, eso tiene uno derecho y tiene uno la autoridad moral 
para criticar y para decir las cosas asi como las dijeron en 
el medio de comunicación y entonces por eso me tome a la 
tarea de empezar ha investigar y analizar y encuentro esa fue 
una de las actuaciones mas importantes creo que usted era la 
Directora de la Empresa de Aseo en ese entonces si no estoy 
mal ese fuel el daño que le hizo en ese entonces a la Ciudad 
de Bucaramanga prestarse uno para vender semejante empresa 
brillante que tenia en ese entonces la Ciudad de Bucaramanga 
una empresa que le daba bienestar a la Ciudad que era de los 
pocos activos que tenia la Ciudad de Bucaramanga de los 
activos mas importantes que tenia la Ciudad de Bucaramanga 
aun estamos Doctora Consuelo con esa herencia que nos dejaron 
estábamos tratando de defender lo ultimo que queda de la 
Empresa de Aseo y en eso el Doctor Fernando Vargas esta 
tratando de salir adelante y nosotros seguiremos colaborando 
para que lo poco que queda cuando entraron las famosas 
cooperativas y acabaron con esta empresa acabaron con los 
empleados esos si son temas delicados esos si son temas donde 
la verdad es afecta la Ciudad de Bucaramanga, afecta el 
empleado, afecta el empresario, afecta pues, pero no se 
porque esas aseveraciones que hace usted de los Concejales de 
una Ciudad o de los Concejales del área metropolitana o no se 
a donde se refiere esperamos su respuesta; porque en lo que 
tiene que ver con el uso del suelo Doctor Jesús Rodrigo usted 
sabe que hemos venido insistiendo en que se haga una 
socialización, en que se haga un estudio del Plan de 
Ordenamiento Territorial de la mejor manera concertado con el 
Concejo de Bucaramanga y con las comunidades, en eso hemos 
sido y estado tratando de enviarle comunicaciones al Doctor 
Rodrigo como Presidente de la comisión del plan que es donde 
tiene y tenemos la responsabilidad de este tema y pienso que 
lo hemos hecho de una manera coordinada y hasta el momento 
nada que tiene que ver con el cambio del uso del suelo en 
ningún sitio de la Ciudad de Bucaramanga, por eso Doctor 
Rodrigo cualquier cosa, cualquier estudio hemos querido que 
usted nos informe alguna vez por un medio de comunicación vi 
de que se hablaba de que el POT es avanzado y que se estaba 
estudiando le mande una comunicación inmediatamente 
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pidiéndole la información que se había hecho, que se estaba 
haciendo y que se quería hacer? Esa comunicación reposa en su 
escritorio copia la tengo en mi oficina porque la razón 
primordial es que esto sucede por la falta de comunicación 
pienso Doctor Rodrigo, esto sucede por la falta de no haber 
una integralidad entre el Concejo de Bucaramanga y los 
diferentes Secretarios de Despacho, el uno habla una cosa no 
tenemos un mismo lema el uno habla una cosa en un medio de 
comunicación, el otro habla otra y asi se trasgiversan las 
situaciones y terminamos en este problema que estamos hoy 
aquí discutiendo. Una sesión importante desde luego no se si 
de pronto la Doctora Consuelo quiso decir otra cosa ahí 
diferente esperamos escucharla de viva voz aca que de pronto 
lo que ella quiso decir fue totalmente distinto y nosotros 
estamos interpretando su comunicación de diferente manera no 
se que haya sucedido pero Doctor Rodrigo le insisto y le pido 
el favor todo lo que tiene que ver con Plan de Ordenamiento 
Territorial, todo lo que tiene que ver con el uso del suelo, 
todo lo que tiene que ver con estos planes que se están 
planteando en los diferentes barrios del Municipio de 
Bucaramanga mire lo que esta sucediendo en el barrio Antonio 
Nariño, lo que esta sucediendo en el barrio Campo Hermoso, 
por la deficiencia y dejar alla la escarpa a la deriva que 
hoy esta sucediendo Doctor Jaime un problema grave; estos 
barrios son unas reubicaciones a la Doctora Consuelo la leía 
por ahí en Vanguardia cuando hablaba de la escarpa de la 
Ciudad de Bucaramanga la parte ambiental y mire como esta ese 
cáncer carcomiendo a la meseta de Bucaramanga porque no nos 
integramos, porque no nos Doctor Rodrigo no reúnen al Concejo 
aquí, aquí hay gente compañeros que les gusta la parte 
ambiental o que nos gusta la parte ambiental, aquí hay 
compañeros que quieren trabajar y que se puede hacer un 
trabajo a nivel Nacional de conseguir recursos importantes 
para el área para la meseta de Bucaramanga porque no nos 
tiene en cuenta al Concejo de Bucaramanga no nos traigan los 
proyectos aquí ya listos para darle los pupitrasos aquí y 
sacarlos adelante porque lo necesita o porque ya en ese 
momento urgente es con suma urgencia que hay que aprobar ese 
proyecto de acuerdo porque si no se aprueba se van a perder 
unos recursos o porque si no se aprueba se vencen unos 
términos; pienso que eso no debe ser asi hagamos 
socialización trabajemos de la mano con la comunidad y si 
hacemos este trabajo hoy, hoy tenemos la oportunidad de tener 
un Secretario de Despacho del Departamento porque sucedió un 
problema por un comentario en un diario porque esto no lo 
podíamos haber comentado, dialogado en el despacho suyo 
Doctora o haber pedido quiero hablar en el Concejo de 
Bucaramanga antes de hacer un comentario y hubiera sido 
espectacular donde hubiéramos armado una discusión aquí o 
ella hubiera tenido algunas inquietudes de hecho me parece 



ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 
ACTA No. 028- FOLIO 17 

 

 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

que el Concejo o me parece que la Alcaldía o que la 
Administracion Municipal no esta haciendo lo debido en lo que 
tiene que ver con este tema y el comentario que hoy hacemos 
alusión pienso que las cosas tienen su principio y creo que 
es el dialogo, la comunicación y sobre todo tener en cuenta 
al Concejo de Bucaramanga que al fin y al cabo somos los que 
vamos a estar pendientes de aprobar o no aprobar cualquier 
determinación que se haga sobre este tema, de tal manera 
Doctor Rodrigo que lo invito, se de su compromiso que tiene 
usted con la Administracion pero si lo invito que le sacamos 
un poquito el tema a los gremios alla a la Cámara de Comercio 
y venga y se unte aquí con el Concejo mas Doctor Rodrigo, 
pienso que después que hable aquí con el Concejo lo llevamos 
a los gremios vamos a la Cámara de Comercio, se que si los 
gremios son muy importantes desde luego la Cámara de Comercio 
es muy importante ante toda esta situación pero mas 
importante es la Junta Directiva de la Administracion 
Municipal que cualquier tema porque al fin y al cabo nosotros 
somos los que venimos respaldando al Alcalde, nosotros lo 
seguiremos respaldando y aquí estaremos atentos a trabajar de 
la mano con este Alcalde que nosotros apoyamos, de tal manera 
que nunca le vamos a sacar el esguince a nada aquí vamos a 
estar de la mano con Fernando Vargas porque para eso nos 
dimos la pela para que el fuera Alcalde de Bucaramanga y no 
podemos estar nosotros pensando en que solución nos va a dar 
la Cámara de Comercio que solución nos va a dar Fenalco o que 
solución nos va a dar no se que empresas no primero hagámoslo 
aquí en la Administracion, primero hagámoslo aquí donde nos 
duele los problemas, primero hagámoslo aquí Doctor Jaime 
donde son los votantes aquellos que nos eligieron que nos van 
a decir a nosotros bueno y ustedes que hicieron ya la lapida 
ya la tenemos a las espaldas ya aquí ya prácticamente estamos 
a año y medio de credencial el sol, bueno ya estamos ahí 
prácticamente dándole la vuelta a la esquina y entonces 
quienes con los que nos van a preguntar a nosotros Doctor 
Edgar que hicimos nosotros, que hicimos por el, queremos 
reelegirlos o no queremos reelegirlos y a quien le vamos a 
pedir ah no es que estábamos esperando que la Cámara de 
Comercio o que no se quien otros amigos nos digan que tenemos 
que hacer no Señores nosotros tenemos un compromiso con la 
Ciudad de Bucaramanga muy serio, muy responsable y por eso si 
le pido Doctora Consuelo esto es falta de dialogo, falta de 
comunicación pienso, pienso ya cuando la sangre baje cuando 
la sangre este en su nivel adecuado pienso que podemos 
comentar y si me disculpa si hemos cometido alguna 
imprudencia pero de tal manera que lo que estamos defendiendo 
es la institución como tal Concejo de Bucaramanga, aquí no 
estamos hablando en la parte personal sino que quede muy 
clarito muy limpio lo que tiene que ver nuestra institución 
Concejo Municipal de Bucaramanga, gracias Señor Presidente. 
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La Presidencia concede la palabra a la Doctora Sonia Smith 
Navas. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS:  Gracias 
Presidente, Saludos. Bueno me voy a referir como lo hicieron 
mis anteriores compañeros al informe y al aviso que paso el 
periódico el Frente; ósea si me siento afectada por que? 
Porque soy Concejal de Bucaramanga, porque no pertenezco a la 
comisión del plan, pertenezco a la comisión de hacienda y 
porque nunca nos hemos reunido para hacer ninguna clase de 
mafia lo digo en el caso de los compañeros de la comisión de 
hacienda, lo digo en el caso de la comisión del plan y lo 
mismo la comisión de asuntos sociales; no nos hemos reunido 
ninguno de los Concejales para hacer nada en contra de la 
Administracion aquí se habla de una mafia como si fuéramos 
mafiosos, mafiosos de que? Doctora, quiero que sea clara y 
especifica y nos diga a nosotros mafiosos de que? Aparte de 
eso aca dice que vienen recaudando esta hablando como si ya, 
por favor me coloca atención a lo que estoy hablando, me dice 
que venimos recaudando ilícitamente que recaudos y que nos 
comprueben y si es preciso que nos investiguen las cuentas 
bancarias para que nos diga que clase de recaudos estamos 
recibiendo cualquiera de los Concejales que usted esta 
mencionando aca porque usted llega y dice que recibimos 
recaudos ilícitamente y los recaudos que nosotros y que en 
especial recibo son productos de mi trabajo son productos de 
las Sesiones del Concejo ilícitamente no he trabajado ni no 
he recibido ninguna clase de recaudo, entonces si me siento 
afectada por ese comentario, por que? Porque soy Concejal de 
Bucaramanga y me afecta y lo mas importante que uno tiene es 
el nombre, el buen nombre es lo que a uno mejor dicho es lo 
importante y es lo que siempre uno tiene que limpiar y es lo 
que uno tiene que sobresalir por su buen nombre y en este 
caso usted esta manchando el buen nombre de los Concejales de 
Bucaramanga, Girón, Piedecuesta, cuando se refiere a los 
Concejales del área Metropolitana y el Concejo de Bucaramanga 
pertenece al área Metropolitana aparte de eso quiero que nos 
explique cuales son las áreas de reserva forestal y 
claramente sin rodeos que nos diga exactamente como dice aca 
cuales son las áreas de reserva forestal que el Concejo de 
Bucaramanga ha asignado, ha cedido, ha negociado o ha dado? Y 
que también nos diga si ya realizo la denuncia respectiva a 
la fecha y si no la ha realizado por favor que esta Acta se 
vaya a la Fiscalía y que la denunciada sea usted por autor 
del delito de omisión de denuncia porque usted esta 
denunciando aca pero no ha denunciado en la Fiscalía y no 
llevado y tiene una información porque aquí dice que están 
recaudando ilícitamente entonces como usted tiene pruebas de 
eso y esta diciendo entonces usted esta haciendo una omisión 
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de denuncia como funcionaria publica y otra pregunta que le 
tengo Doctora usted habla que los políticos son corruptos y 
le hago una pregunta a usted quien la nombro alla en el cargo 
que esta? No fue un político o fue por meritocracia quisiera 
saber si fue por meritocracia o fue un político el que la 
nombro y si fue un político el que la nombro como Director de 
la EMAB o fue por meritocracia que la nombraron y que ha 
tenido esos cargos públicos; entonces en este caso daría que 
pensar que lo que usted esta haciendo no es política sino 
politiquería por que? Porque se esta valiendo de todo esto 
para poder salir por prensa y poder hablar y bufarse de decir 
cosas que no son reales entonces si quisiera que por favor 
nos aclarara, muchísimas gracias.  
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Consuelo 
Ordoñez, enseguida al Doctor Jesús Rodrigo y en seguida al 
Subsecretario del área Metropolitana que esta aquí presente 
en representación de la Doctora Alfa Gelves. 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA CONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, 
SECRETARIA DE PLANEACION DE SANTANDER: Muchísimas gracias 
Señor Presidente, Saludos. La verdad es que desconocía el 
caso y pienso que mas que agradecer la participación pues es 
de mínima responsabilidad atender los requerimientos de los 
Concejales, asi lo entiendo, asi he actuado toda mi vida, en 
forma directa, franca, transparente, honorable, como 
seguramente ustedes también lo están haciendo y preciso 
indicar en la tarde de hoy que mi presencia aquí obedece al 
interés que les merece a ustedes el tema pero también a mi, 
porque asi como ustedes quieren la Ciudad y quieren su cargo, 
también yo y si alguien aquí pretende enturbiar el interés 
legitimo que cada uno tenemos todos debemos unidos evadirlo y 
explico por que? Pero antes de empezar quiero agradecer a los 
Honorables Concejales y a las personas que me han preguntado 
por la salud del Señor Gobernador que me nombro en el cargo y 
decirles que esta muy bien afortunadamente, que esperamos que 
ya la próxima semana se encuentre con nosotros, claro 
esperamos que nos acompañe ya la próxima semana ha bajado 
bastante el dolor y esperamos entonces que ya se pueda 
reintegrar a sus actividades; casi si Señor están como 
compartiendo habitación no mentiras, pero el Señor Gobernador 
se esta recuperando satisfactoriamente. Entonces les decía 
que a mi me interesa mucho estar aquí con ustedes esta tarde 
y me interesa compartir su preocupación por el tema, tema que 
efectivamente fue conversado con el Señor Secretario de 
Planeación en su despacho días como ocho días antes de que 
sucediera la rueda de prensa precisamente hablando de otros 
temas que me gustaría mucho de que pudiéramos conversar aquí 
en este recinto en otra oportunidad seguramente que tienen 
que ver con las obras y las inversiones que el Gobierno 
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Departamental esta realizando en la Ciudad de Bucaramanga; en 
esa reunión que sostuvimos con el Doctor Jesús Rodrigo 
Fernández, la Doctora Gloria Esperanza Pradilla, otros 
funcionarios de la Administracion Departamental y yo 
comentamos que precisamente en el Municipio de Bucaramanga se 
estaba haciendo un proceso de revisión del Plan de 
Ordenamiento Territorial correcto como debe ser comentamos 
las inquietudes que habíamos recibido de parte de varios 
ciudadanos respecto a solicitudes o presuntas presiones para 
que sus predios fueran incorporados en categorías de uso que 
generan plusvalía, que generan beneficio económico en los 
Municipios de Floridablanca, Piedecuesta y Girón como 
efectivamente lo registra el medio de comunicación que el 
Doctor Suárez menciono efectivamente es asi y de lo que puedo 
dar fe todos los días es del comunicado de prensa que expedí 
no de los titulares que utilizan los periodistas porque 
ustedes que han sido también funcionarios públicos y personas 
que militan en partidos políticos que participan en 
actividades proselitistas saben que los periodistas utilizan 
los titulares de prensa para generar interés probablemente 
jamás mencione la palabra mafia, aquí hay varios periodistas 
o había al entrar que participaron en la rueda de prensa y si 
alguno de ellos tiene la si gracias Edwin si me colabora 
repartiendo el comunicado de prensa, si alguno de ellos 
tuviese la grabación a mi me interesaría muchísimo que la 
escucháramos porque lo que dije no es nada distinto que lo 
que dice en ese documento que estamos repartiendo y es un 
llamado conjunto a la comunidad para que analice el Plan de 
Ordenamiento Territorial y digamos los procedimientos que se 
cumplen para las revisiones de los Planes de Ordenamiento 
Territorial que son eminentemente técnicos, los temas que 
tienen que ver con los usos permitidos del suelo son temas 
eminentemente técnicos que tienen que ver con la capacidad 
que tiene cada uno de los distintos sectores de un Municipio 
para prestar o facilitar la prestación de algunos servicios o 
para disfrutarlos de una o de otra manera, de manera pues que 
a mi me agrada muchísimo que el Doctor Cleomedes Bello 
exprese y reitere que este es un proceso en el cual debemos 
trabajar unidos como lo han dicho varios de los Concejales es 
exactamente eso es un proceso técnico es un proceso que parte 
de un análisis muy detallado de una serie de variables 
complejas ellas que se interrelacionan para poder definir 
cual es el uso adecuado de ciertos terrenos y asi generar 
alternativas de desarrollo tanto urbanas como rurales en los 
distintos Municipios; de manera que aquí nos toca a todos 
ciudadanía en general, funcionarios públicos, Concejales, 
Alcalde, Líderes, hacer un proceso de estudio detallado de 
las normas porque eso tiene un componente legal pero mas de 
las variables técnicas que pueden definir la conveniencia o 
no de que un suelo tenga o no tenga equis uso y la invitación 
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que hacemos en el comunicado de prensa y que reitero todos 
los días cuando tengo oportunidad es a que trabajemos todos 
unidos en darle soporte técnico y transparencia al proceso, 
el mismo dia que hablamos públicamente del tema o el dia 
anterior tal vez expresamos al Señor Procurador General de la 
Nación la preocupación y el viernes anterior en las 
instalaciones de la Universidad Santo Tomás tuvimos la 
primera reunión sobre este particular; anunciado la 
Procuraduría General de la Nación que efectivamente considera 
necesaria la realización de audiencias publicas para 
garantizar la total transparencia y el manejo técnico de este 
proceso. Miren en la definición de los usos del suelo surgen 
muchísimas variables importantes se va a definir las 
posibilidades de utilizar el espacio físico para una u otra 
alternativa en ultimas va a definir el desarrollo de los 
pueblos decir si un área rural puede ser utilizada para 
cultivos o debe ser zona de protección de cuencas o de zona 
de protección ambiental lo mismo que un área urbana si debe 
ser zona protectora o puede ser utilizada para actividades 
económicas genera hechos contundentes en el desarrollo de los 
pueblos pero ademas genera requerimientos de infraestructura 
por eso el llamado ademas y en un futuro Doctor Cleomedes y 
Señores Concejales me encantaría hacerlo en su compañía eso 
es a que discutamos la conveniencia o no de establecer la 
plusvalía como mecanismo para garantizar que los 
requerimientos de infraestructura que genera la expansión 
humana puedan eventualmente ser financiados con parte del 
mayor valor que las tierras adquieren por efectos de 
incorporarse dentro de programas de desarrollo urbano no 
tiene sentido que estemos ampliando áreas urbanizables por 
ejemplo sin que tengan la infraestructura adecuada y los 
recursos Municipales no siempre son suficientes para ello; de 
manera que hay que analizar estas alternativas que nos da la 
Ley para prever la posibilidad de ordenar el uso del suelo 
con los suficientes elementos para que generen verdadero 
desarrollo porque asi Doctora Sonia Smith como usted solicita 
mi atención solicito la suya para que conjuntamente 
trabajemos por encontrar una alternativa que sea la adecuada 
no solamente en el Municipio de Bucaramanga sino realmente en 
el Departamento de Santander en donde es probable que haya 
otros Municipios que han sufrido este problema pero puedo dar 
fe de las denuncias que he recibido personalmente denuncias 
ellas que estamos consolidando efectivamente para hacer las 
correspondientes presentaciones ante la autoridad de pruebas 
pero ya hemos hecho la denuncia correspondiente ante los 
organismos de control Contraloría y Procuraduría que insisto 
el Doctor Alejandro Ordoñez Maldonado ha recibido 
personalmente y ha entendido que es efectivamente no un 
problema de una Ciudad o de un Departamento sino un problema 
generalizado que exige total transparencia y un manejo 
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técnico absolutamente riguroso, quiero invitar a los Señores 
Concejales a que analizamos las normas y los procedimientos 
que las Leyes de Ordenamiento Territorial les ofrece para que 
efectivamente hagamos de este un proceso que genere mas 
beneficios que eventuales perjuicios a nuestras localidades; 
miren en el Departamento de Santander somos dos millones de 
habitantes el setenta y cuatro porciento de nosotros vive en 
áreas urbanas, pero el ochenta porciento de nosotros vive en 
diecisiete de los ochenta y siete Municipios y el sesenta y 
tres porciento de nosotros vive en cinco Municipios; eso 
indica claramente que hay que hacer un proceso de revisión 
del Ordenamiento Territorial de todo el Departamento y 
precisamente en eso estamos, estamos en un proceso de 
análisis que le permita entonces a los Señores Concejales no 
solamente de Bucaramanga sino de todo el Departamento asumir 
técnicamente esta responsabilidad, por eso quiero decirle a 
ustedes frente a las preguntas que hacen en la citación jamás 
he hablado de mafias, jamás he hablado de que los Concejales 
de Bucaramanga estén haciendo recaudos, les pido que pidamos 
las grabaciones a los medios de comunicación quizás alguno de 
ellos no la pudiera suministrar directamente lo único que he 
invitado es a los pobladores de los Municipios a que no 
paguen si les piden. 
 
La Presidencia interrumpe e informa que tiene una apelación 
la Doctora Sonia Navas y en seguida la Doctora Martha 
Montero. 
 
H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS “APELACION”:  Gracias 
Presidente. Quisiera Doctora le hice unas preguntas puntuales 
quisiera, que por favor me las conteste puntuales y segundo 
de verdad este comunicado que usted nos paso hoy que le hizo 
así no tiene nada que ver con esto aca lo único que creo que 
sale es la foto suya que esa si es usted, si ah bueno lo 
único que concuerda es la foto de resto nada mas, entonces si 
tiene que haber un responsable porque que raro que Vanguardia 
y que raro que el Frente hayan pasado el mismo comunicado 
entonces si quisiera que se aclarara porque de igual forma o 
esta alguien esta mintiendo quienes somos los perjudicados 
los Concejales de Bucaramanga; entonces que le coloquen a 
usted aca en el periódico diciendo cosas que no ha dicho, que 
coloquen en el periódico cosas que usted no ha dicho en 
contra de alguien le afecta también su cargo, lo que usted 
esta desempeñando en este momento que es la parte de 
Planeación y a nosotros como Concejales entonces si quisiera 
que de verdad se estableciera un responsable porque lo único 
que veo aca de lo que concuerda todo es la foto suya no mas, 
muchas gracias Presidente. 
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La Presidencia concede la palabra a la Honorable Concejal 
Martha Montero. 
 
H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA “APELACION”:  Gracias 
Presidente. Doctora Consuelo usted dice que no dijo lo que 
dijo o que el diario dijo lo que usted no dijo, entonces 
seria bueno Doctora han pasado quince días y hasta el momento 
usted no ha solicitado una rectificación en los medios o 
usted ya emprendió una acción legal en contra de los medios 
que dijeron lo que usted no dijo o que si dijeron lo que 
usted no dijo, gracias Presidente. 
 
La Presidencia concede nuevamente la palabra a la Doctora 
Consuelo Ordoñez. 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA CONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, 
SECRETARIA DE PLANEACION DE SANTANDER: Entonces doy repuesta 
a las preguntas de la Doctora Sonia Smith, creo que a la 
primera ya respondí cuando me pregunto si me había nombrado 
un político, si el mejor político de Colombia me nombro y me 
siento supremamente orgullosa de pertenecer a este equipo de 
trabajo ha sido la experiencia mas maravillosa que he tenido 
en mi vida ok, entonces estamos del mismo lado que maravilla 
bien; entonces a que organización siniestra me refiero? Nunca 
he dado declaraciones de organizaciones siniestras lo que 
entregue y lo que mande a esta honorable Corporación 
inmediatamente leí las declaraciones de la Doctora Martha 
Montero en el Frente fue lo que dije lo leí textualmente no 
he dicho ninguna otra cosa distinta es mas les digo en el 
caso del Municipio de Bucaramanga no he recibido ninguna 
denuncia; por aquí estaba algún periodista que hace un rato 
me pregunto nuevamente del tema Doctor doy fe ninguna 
denuncia en el caso del Municipio de Bucaramanga ninguna, no 
creí que realmente generara tanta angustia el tema pero lo 
real, lo real y lo efectivo es que en el caso del Municipio 
de Bucaramanga no se ha generado ninguna denuncia ante la 
Secretaria de Planeación ni siquiera un comentario, ni 
siquiera un comentario. Ahora bien continuo dando respuesta 
como es iniciativa de la Administracion que dependencias han 
participado en el negociado anunciado, no he mencionado que 
ninguna dependencia del Municipio de Bucaramanga haya 
participado en un negociado por el contrario la Secretaria de 
Planeación, la Oficina Asesora de Planeación de Bucaramanga 
en lo que conozco ha actuado con total transparencia y 
seriedad en este proceso; en lo que conozco ha sido la 
institución absolutamente seria en el tema de manera que no 
tengo nada que responder áreas de reservas forestal, áreas de 
reserva forestal no hay ninguna área de reserva forestal que 
ustedes hayan levantado entre otras cosas saben por que? 
Porque el Municipio de Bucaramanga no tiene áreas de reserva 
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forestal, teníamos un área de reserva forestal y fue 
levantada hay una zona de recuperación para la preservación y 
hay una zona de preservación pero el área de reserva forestal 
que como tal existía en el escarpa occidental de Bucaramanga 
se levanto, entonces no tenemos área de reserva forestal y 
finalmente preguntan si se han elevado las quejas si Señor 
las enviamos inmediatamente a la Procuraduría General de la 
Nación y las hicimos personalmente ante el Señor Procurador y 
ante el Señor Ministro de ambiente, vivienda y desarrollo 
Territorial el pasado jueves antes de la asamblea de CAMACOL 
ustedes saben que el Ministerio de ambiente, vivienda y 
desarrollo territorial es la institución encargada desde el 
punto de vista técnico del tema correspondiente de manera que 
ya hicimos las observaciones personalmente; no se si hay 
alguna otra pregunta pero simplemente quiero reiterar el 
interés que me asiste de siempre estar atenta a todos los 
requerimientos de esta Corporación, muchísimas gracias. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Martha 
Montero. 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Presidente lo que quiero es que la Doctora Consuelo, entonces 
porque no pide una rectificación mire tenemos casi todos los 
medios de comunicación de Bucaramanga, Doctora Consuelo pida 
usted una rectificación que usted, según usted no dijo lo que 
el Frente dice entonces por favor Doctora pida una 
rectificación es eso sencillamente lo que quiero que la 
Doctora diga si, si o si no. Señor Presidente gracias muy 
gentil. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Consuelo 
Ordoñez. 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA CONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, 
SECRETARIA DE PLANEACION DE SANTANDER: Con mucho gusto 
Doctora Martha llamare al Doctor Rafael Serrano Prada para 
pedirle que por favor haga un titulo igual y que me saque con 
una foto igual de bonita que me parece a mi esa que me saco, 
muchas gracias. 
 
La Presidencia concede la palabra al Doctor Jesús Rodrigo 
Fernández Fernández. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR JESUS RODRIGO FERNANDEZ FERNANDEZ, 
JEFE DE OFICINA DE PLANEACION MUNICIPAL:  Muchas gracias Señor 
Presidente, Saludos. Simplemente creo que la intervención 
nuestra se debe centrar en ratificar lo que ha manifestado en 
la sesión plenaria la Doctora Consuelo Ordoñez de Rincón en 
el sentido de la forma como venimos adelantando nosotros el 
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proceso de revisión del Plan de Ordenamiento Territorial, 
nosotros hemos conformado un grupo interdisciplinario 
absolutamente competente y la responsabilidad recae 
exclusivamente en quien les habla en materia de las 
decisiones que se tomen en el Plan de Ordenamiento 
Territorial; es por eso que hoy precisamente antes de venir a 
la Plenaria estábamos en una reunión con unos asesores para 
efectos del tema de la socialización y difusión de los 
avances de la revisión del Plan de Ordenamiento, la revisión 
del Plan de Ordenamiento ustedes saben tiene unas 
connotaciones económicas enormes por efecto de las decisiones 
que ahí se plasman y por eso precisamente por eso fue que le 
solicitamos al Señor Alcalde que pudiéramos adelantar esta 
revisión con un grupo interdisciplinario mas no con un 
concurso de meritos y una empresa que adelantara el proceso 
en ese orden de ideas quiero entregarles un parte de 
tranquilidad y la certeza absoluta porque es el talante de la 
administración de Fernando Vargas que los avances del Plan 
los estaremos comunicando a los Honorables Concejales porque 
el propósito es que cuando llegue el proyecto de acuerdo sea 
un proyecto de acuerdo que hayamos construido todos, que 
hayamos construido con la comunidad, que hayamos construido 
con los sectores económicos y productivos, que hayamos 
construido por supuesto con el Concejo Municipal, el Concejo 
Constructivo de Ordenamiento Territorial y con el Concejo de 
Planeación, e igualmente hemos venido adelantando reuniones 
con las diferentes entidades de servicios públicos y con la 
autoridad ambiental de tal manera que los procesos de Ley de 
concertación no sean unos procesos sorpresivos sino que los 
elementos que se presenten hayan sido previamente conocidos 
por estas instancias, igualmente lo ha manifestado aquí de 
viva voz la Doctora Consuelo Ordoñez que en el caso de 
Bucaramanga no se han presentado denuncias pero por supuesto 
que seremos los primeros en atender y en resolver cualquier 
tipo de denuncia, de comentario, de conseja que se pueda 
tejer alrededor de este proceso fundamental en la 
planificación del territorio que es el Plan de Ordenamiento 
Territorial; como lo manifestó la Doctora Consuelo si 
tratamos el tema en una ocasión cuando me hizo la pregunta la 
Honorable Concejal Martha Montero ella me pregunto 
expresamente sobre la rueda de prensa pues dije sobre la 
rueda de prensa no habíamos hablado pero si habíamos tocado 
el tema de cómo se estaba adelantando la revisión en nuestro 
Municipio creo que es posible que se haya presentado que el 
mensaje que transmitió el medio no fue afortunado el titular 
mucho menos pero es absolutamente claro la consideración que 
desde el Departamento, desde el Gabinete Departamental, desde 
el Municipio, desde el Gabinete Municipal y la consideración 
que se tiene por los Honorables Concejales y en ningún 
momento abra duda de ninguna naturaleza de que se pueda 
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presentar un hecho como el que se infortunadamente se titulo 
porque el titulo no corresponde como lo ha manifestado el 
comunicado a lo que en ultimas se dijo en la rueda de prensa 
que hoy nos ocupa, muchísimas gracias al Señor Presidente y 
de nuevo toda mi consideración y afecto por los Honorables 
Concejales, muchas gracias. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Consuelo 
Ordoñez que tiene una prelación.  
 
DOCTORA CONSUELO ORDOÑEZ DE RINCON, SECRETARIA DE PLANEACION 
MUNICIPAL “PRELACION”:  Es solo para decirles que nosotros 
enviamos la comunicación a los Concejos de Floridablanca, 
Piedecuesta y Girón pidiéndoles que efectivamente como dice 
el comunicado de prensa hemos convocado a los Alcaldes, 
Secretarios de Planeación, Concejales, Miembros de los 
Concejos Territoriales de Planeación y Miembros de los 
Comités Consultivos para que participen muy activamente en 
las discusiones técnicas entonces para que no quede duda de 
que tampoco los Concejales de Piedecuesta, Girón o 
Floridablanca están pidiendo plata ok, lo que estamos 
haciendo es convocando a los Alcaldes a los Concejales para 
que trabajemos en las discusiones técnicas nunca he dicho que 
los Concejales estén pidiendo plata ni los de Bucaramanga, ni 
los de Floridablanca, ni los de Piedecuesta, ni los de Girón, 
no me consta y no uso hablar mal de nadie que no tenga 
pruebas que ha hecho alguna cosa indebida. 
 
La Presidencia concede la palabra el Doctor Ricardo Gómez, 
Representante del área metropolitana. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR RICARDO GOMEZ, REPRESENTANTE DEL AREA 
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA: Muy amable Presidente, Saludos. 
Primero que todo excusar a la Doctora Alfa que en estos 
momentos se encuentra en Junta Metropolitana del área, 
entonces básicamente lo que quería comentarles es que la 
revisión con respecto a los POTS ya están los Municipios 
iniciando ese proceso y lo que ustedes han comentado el uso 
del suelo es única y exclusivamente de en determinación 
Municipal y si me parece interesante que cada uno de ustedes 
cuando se haga esa socialización estén muy pendientes y 
ustedes pueden mirar y analizar cuales son los cambios que se 
hacen con respecto a lo que existía ya que el área 
metropolitana también nosotros lo único que hacemos es 
básicamente la revisión de las directrices metropolitanas 
entonces los resortes hay competencias para que ustedes 
puedan llegar y analizar y aclarar muchas cosas con respecto 
a los usos del suelo, muchas gracias. 
 
La Presidencia concede la palabra la Doctora Martha Montero. 
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INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA:  Gracias 
Presidente., bueno Doctora Consuelo queda ya rectificado que 
ni Concejales de Bucaramanga, ni de Girón, ni de Piedecuesta, 
ni de Bucaramanga, ni de Florida, pero Presidente 
aprovechando esta oportunidad única y feliz que esta aca la 
cabeza de Planeación de Santander y el Asesor de Planeación 
de Bucaramanga y gracias a la web acaba de llegarme aca una 
pregunta para la Doctora Consuelo mas que una pregunta es una 
solicitud Doctora Consuelo resulta que en la mesa de los 
santos y discúlpeme Presidente que me salga un poquito del 
ámbito pero tengo que aprovechar su presencia Doctora 
Consuelo en la vereda Holanda barrio la Primavera de 
Piedecuesta Doctora Consuelo imagínese que por esta época 
electoral se ofrecieron unos lotes, le sacaron a cada 
campesinito doscientos mil pesos ($200.000) Doctora, ciento 
noventa y ocho campesinos y ahora el quince de Abril tienen 
que pagar cada uno millón quinientos ($1.500.000) la gente 
tiene sus ahorros pero les dicen en una reunión del viernes 
que no les pueden dar la escritura publica; mire Doctora 
tengo tres mensajes aca de gente de la mesa de los santos que 
me dicen Doctora Martica aproveche que esta ahí la Doctora 
Consuelo para que nos ayude a investigar ese es un tema 
Doctora, aprovechando Doctora que esta usted aca porque es 
que nos toca asi como aprovechar este tiempo que usted nos 
dedica hoy Doctora estuve en el ultimo Concejo Comunal del 
Presidente Alvaro Uribe y usted estuvo en  el Colegio Inem y 
usted fue muy eficiente, muy acuciosa sobre las casas de 
Girón creo que por aca todavía hay personas de Villas de San 
Ignacio; Doctora sin embargo no hemos visto en usted ese 
mismo fervor diría, esas mismas ganas de ocuparse de Villas 
de San Ignacio se ha solicitado copia del certificado de 
permiso de ocupación al Señor Asesor de Planeación Doctor 
Rodrigo Fernández porque en la medición que se ha hecho de 
vías peatonales y confrontando medidas unas con las otras en 
el plan parcial y en la licencia se observa que la 
construcción no concuerda con los planos aprobados Doctora, a 
mi me gustaría que asi como usted hizo delante del Presidente 
en el ultimo Concejo Comunal y usted fue se apersono de las 
casas de Girón hagamos lo mismo aca con Villas de San Ignacio 
Doctora Consuelo porque hay casas que se están cayendo ya en 
Villas de San Ignacio, tenemos que mirar que acción se puede 
hacer en contra, que acción de repetición en contra de las 
personas que firmaron, que dejaron, porque es nuestra gente 
Bumanguesa las que se están quedando sin techo. Doctora y 
otra pregunta que le quiero hacer también aprovechando su 
presencia aca y es sobre la devolución que se tiene que hacer 
a los usuarios por parte de la EMAB que hasta el momento ya 
van como dos mil millones de pesos ($2.000.000.000) por un 
cobro que usted autorizo por disposición final por alla en el 
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año 2000 tal ves; y en el informe que nos llega de la Empresa 
de Aseo de Bucaramanga usted aparece en la Junta Directiva 
Doctora nosotros como Mesa Directiva de este Municipio, como 
Junta Directiva de este Municipio debemos cuidar los 
intereses de todas las Secretarias inicialmente soy Contadora 
Doctora lo primero que diría es que acción de repetición, que 
acción social podemos hacer en contra de, pero la EMAB no 
puede hacer nada en contra suyo porque usted pertenece a la 
Junta Directiva de la Empresa de Aseo de Bucaramanga, pero 
eso es otro tema si usted me lo puede contestar ahora o me lo 
puede contestar por escrito es valido pero si le agradezco 
Doctora que ponga sus ojos en Villas de San Ignacio y en la 
problemática del barrio la Primavera Vereda Holanda del 
Municipio de Piedecuesta Doctora Consuelo, gracias Señor 
Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Carmen Lucía 
Agredo Acevedo. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:  Bueno 
muy amable Señor Presidente, Saludos. Pues en el dia de hoy 
hay que agradecer la presencia de la Doctora Consuelo que ha 
tenido el valor de venir y poner la cara al Concejo de 
Bucaramanga, nos ha dicho que frente a este tema que frente a 
estas declaraciones que salieron en varios diarios aclaro la 
situación y eso es importante al Concejo de Bucaramanga 
Doctora quiero que nos entienda porque frente a estas 
declaraciones es muy incomodo la situación que se ha 
presentado en estos días porque ha habido mucho comentario al 
respecto queda como un mal tufillo como dicen por ahí, 
hubiese sido bueno y oportuno que se aclarara en su momento 
pero estoy segura porque la conozco a usted y se que es una 
persona inteligente y no iba a dar este tipo de declaraciones 
sin tener fundamento legal para ello. 
 
La Presidencia concede la palabra al Concejal Pedro Nilson 
Amaya. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ:  Gracias 
Señor Presidente, no Señor Presidente se están refiriendo 
siempre se refieren a un solo medio de comunicación pero les 
recuerdo al Doctor Rodrigo y a la Doctora Consuelo que son 
varios medios de comunicación Vanguardia Liberal Miércoles 10 
de Marzo ellos dan el titular no se dejen estafar con el 
cambio del uso del suelo, son varios medios de comunicación y 
los medios de comunicación llevan casi el mismo fin aquí dice 
que nosotros somos, estamos obrando de mala fe, no repitió 
las palabras la idea no es crear un mal ambiente; pero son 
varios medios de comunicación no solamente es el Frente que 
la Doctora Consuelo dijo hoy mismo hablare con el Doctor 
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Rafael no, también hable con la firma Galvis porque también 
ellos también hicieron en la pagina principal le dicen, en la 
misma pagina principal le dicen el POT Departamental estafan 
con el uso del uso y en la pagina 2 A le dicen advierte la 
Secretaria de Planeación no se deje estafar con el cambio del 
uso del suelo, entonces son varios medios de comunicación y 
ojala publiquen la pagina completa como lo saben publicar 
pidiendo disculpas no que vayan a sacar un pedacito asi de 
chiquitico cuadro marcado con negrilla pidiendo disculpas 
porque para eso somos expertos para disociar todo una pagina 
pero para pedir disculpas sale la pagina apuradita mente sale 
un cuadrito diciendo discúlpenos por comentar esto, muchas 
gracias Señor Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Carmen Lucia, 
nuevamente. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:  Muy 
amable, pedirle disculpas Honorables Concejales, esto nos 
puede pasar a todos no y nos ha pasado a todos. Bueno Doctora 
es importante las aclaraciones que usted ha hecho en el dia 
de hoy y como lo dije al comienzo a puesto la cara y a 
aclarado al Concejo de Bucaramanga esta situación y ahora lo 
que esperábamos y usted nos ha respondido con claridad y nos 
ha presentado un comunicado y creemos debemos creer en ese 
comunicado por lo que usted ha dicho en el dia de hoy aca, de 
otra parte con relación al Plan de Ordenamiento Territorial a 
los POT y a los Planes de Desarrollo y a los cambios de uso 
del suelo en esta semana tuvimos la oportunidad de conocer 
una sentencia ala C149 del 2010 Doctor Alfonso que habla de 
la inconstitucionalidad de los mago proyectos de interés 
social nacional y la corte y la autonomía das autonomía a los 
Concejos Municipales y esto es importante porque dejo sin 
piso los mega proyectos del Gobierno Nacional y Departamental 
y Municipales y le da autonomía a los Concejos para los 
cambios de uso del suelo y esta sentencia Honorables 
Concejales ahorita que se avecina la revisión de los Planes 
de Ordenamiento es bueno que todos las leíamos y las 
conozcamos la C149 del 2010 especialmente los Concejales de 
la Comisión de Hacienda, se que el Doctor Alfonso Prieto va a 
profundizar en el tema pero es importante para los programas 
que la Gobernación también va adelantar y  esta adelantando a 
nivel de Bucaramanga para que asi como en el área 
Metropolitana y a nivel Nacional se están haciendo mega 
proyectos y valga la oportunidad para hablar sobre metrolínea 
todos los cambios de uso del suelo deben venir al Concejo de 
Bucaramanga y no establecerlos mediante un acuerdo de manera 
general sino de manera individual para cada caso, entonces es 
bueno que en esta revisión tengan en cuenta esta sentencia y 
al Doctor Rodrigo Fernández también se le informe al área 
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Metropolitana a metrolínea par que tengan en cuenta esta 
sentencia porque allí también este mega proyecto han hecho 
cambios de uso del suelo sin tener en cuenta los Concejos 
Municipales y es oportuno Doctora la aclaración del dia de 
hoy y decirle que creo que ha quedado claro y es bueno que 
los medios lo registren como usted lo ha dicho en el dia de 
hoy, muy amable Señor Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal 
Wilson Ramírez. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ:  Gracias Señor 
Presidente, he escuchado atentamente a la Doctora Consuelo 
cuando hablo sobre el tema de la citación hoy al Concejo de 
Bucaramanga muy bueno eso técnico que usted nos habla y muy 
bueno este informe bueno esta misia este comunicado de prensa 
que usted envía a todos los medios de comunicación pero le 
quiero decir una cosa Doctora Consuelo con mucho respeto pero 
con mucho cariño eso no es tan fácil de pedir una 
rectificación eso no es tan fácil el periodista tiene su 
fuente, un periodista cuando se sienta y escribe una noticia 
no es porque el es mago se la imagino porque entonces seria 
una complicación que los medios de comunicación le están 
dando noticias falsas a la Ciudad de Bucaramanga y le decía 
con todo respeto que aquí esta el Señor periodista Emiro y 
usted lo colocaba como ejemplo y le digo para mi Emiro con 
todo respeto no es una prueba para traerse aquí al Concejo de 
Bucaramanga, Doctora aquí hay un medio escrito se lo repito 
pedir una rectificación asi como usted la plantea tan 
fácilmente que el Doctor Rafael Serrano mañana la vaya a 
hacer el va a llamar al periodista que hizo la noticia y 
ocupo una pagina del diario el Frente y le va a decir cual 
fue la fuente con la cual usted escribió esta columna, una 
columna no una pagina completa que nos regalo y de donde saco 
toda esa cantidad de mentiras Señor periodista de donde tomo 
usted todas esas cantidades de falacias entonces serian 
frente al tema, no lo veo tan fácil que el periódico vaya 
mañana a decir si porque nosotros dijimos que aquí en un 
Debate en el Concejo de Bucaramanga quedo aclarado toda esa 
situación a mi si me queda y perdóneme que se lo diga un 
sinsabor de lo que paso frente a ese tema y no estoy 
defendiendo aquí a los periodistas pero la tengo clara que un 
periodista cuando se sienta a escribir una nota a escribir 
una pagina tuvo que tomar la fuente tuvo que tomar la noticia 
de alguna parte para poder sentarse a escribir toda esa 
cantidad de cosas, entonces Señor Presidente si voy a esperar 
y como nosotros nos llega todos los días el Frente quiero ver 
el Frente cuando nos vuelva a llegar hablando frente a este 
tema pasara mucho tiempo y no quiero ser ave de mal agüero 
pero quiero ver con hechos cuando se va a producir de que la 
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noticia asi en la misma proporción como se hizo ese dia va a 
salir a rectificarlo el diario el Frente en consecuencia 
frente lo que ha dicho la Doctora Ordoñez aquí en el Concejo 
de Bucaramanga, muchas gracias Señor Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra a la Doctora Elida 
Mantilla. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ:  Gracias 
Señor Presidente, Saludos. Estaba escuchando las inquietudes 
de los Concejales y las respuestas de la Doctora Consuelo 
pero a esto nos tienen que llamar es a la reflexión sobre lo 
siguiente. Doctora Consuelo nosotros aca en una citación la 
semana pasada vino el Doctor o tal vez el Doctor Rodrigo 
Fernández nos explicaba por una Proposicion de los Concejales 
nos explicaba los diferentes Ítems que están siendo revisión 
del POT y las diferentes etapas y en una de ellas contempla 
el tema de la socialización con los diferentes sectores y 
aquí algunos Concejales le pedimos al Doctor Rodrigo que nos 
hiciera llegar el cronograma de socialización con los 
diferentes sectores económicos y sociales de la Ciudad, se 
que aca va a llegar el POT para revisión de la Comisión de el 
Plan y luego a la Plenaria y aquí se van a dar importantes 
Debates porque también solicitamos que pudiéramos invitar al 
Doctor Rodrigo le decíamos algunos Concejales que pudiéramos 
invitar a los gremios, que pudiéramos invitar a los 
comerciantes, que pudiéramos invitar a todas las personas que 
se sienten hoy afectadas por el POT que hoy existe en la 
Ciudad, pero vea por que pasa esto? Porque a veces las cosas 
buenas no se publican a mi me da tristeza ahora como Concejal 
creo que aquí en las diferentes comisiones se Debaten 
proyectos importantes que le aportan a la Ciudad, se Debaten 
en Plenaria importantes proyectos que le sirven a la Ciudad 
pero pareciera que hay una leve intención de solamente 
publicar las cosas negativas y como los políticos pues no 
tenemos tan buena imagen pues todo lo que huela a negativo, 
todo lo que huela a malo pues obviamente es objeto de 
publicitarlo; entonces lo que le pido respetuosamente a la 
Doctora Consuelo en la medida en que a través de los 
diferentes medios, las posibilidades que ustedes tienen pues 
corregir esta imagen porque en el caso mío tengo algunos 
empresarios y personas de la comunidad que me han pedido que 
cuando se este Debatiendo pienso que todos los Concejales 
cuando se este Debatiendo el POT aca que les informen, que 
les informen para ellos participar, ahora me da como pena 
decirles porque van a decir no será que usted detrás por ahí 
de algo? Y entonces estaba pensando si decirles o no, 
entonces Doctora se de la transparencia suya y de las 
oportunidades que ustedes tienen alla los medios, aquí en el 
Concejo Municipal el presupuesto no nos alcanza no se si el 
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Señor Presidente lo diga ahí no nos alcanza para estar 
pagando paginas completas porque son costosas en los medios, 
entonces eso seria muy bueno; pero entonces la inquietud 
final Doctora es para que en la medida que sea posible hacer 
este tipo de aclaraciones, hacer las denuncias de que en 
ustedes les conste y al Doctor Rodrigo Fernández le agradezco 
que cuando se este socializando el POT pues también publicite  
las cosas buenas que se estén haciendo; alla en la Alcaldía 
también hay un presupuesto para publicidad entonces hay que 
pagar unas paginas para decir que se esta haciendo, que 
Debates se están haciendo si nosotros tampoco utilizamos pues 
los medios pues tampoco gratis puede ser todo pero de eso se 
trata hay un rubro de publicidad que todas las empresas lo 
tienen pues publiquemos las cosas buenas, publiquemos que se 
esta haciendo ojala Doctor Rodrigo y los compañeros y  
Presidente cuando se este Debatiendo aca en la comisión del 
plan traigan los medios, informemos lo que se esta haciendo 
aca porque es lo único que hace que estas que nos puede pasar 
en este y en otros temas Presidente, entonces le dejo esa 
inquietud para que por favor todo eso se aclare y que 
publiciten las cosas buenas, los acuerdos buenos que los 
Concejales aquí aprobamos, gracias Señor Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal Jaime 
Rodríguez Ballesteros. 
 
INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS:  Gracias 
Señor Presidente, Saludos. Quiero decir algo en la tarde de 
hoy, me abstuve de participar en la parte inicial de este 
Debate porque presumía que este iba a ser mas o menos el 
final de el; quienes leen, han leído tienen como libro de 
consulta en cabecera el arte de la guerra de sulsu sabe que 
cuando se programan o se vaticinan las mas grandes batallas 
esas no son las grandes batallas y cada uno de los generales 
guarda las armas, guarda su infantería para proceder 
posteriormente a dar la verdadera batalla o las verdaderas 
batallas; en el caso de hoy fíjense como ha cambiado la 
situación de la parte previa a la intervención de los 
funcionarios invitados en este caso la Doctora Consuelo, el 
Doctor Rodrigo y el Subsecretario o Secretario de Planeación 
del área Metropolitana y entonces cambia la situación del 
Debate y nos hubiésemos ahorrado la acidez del inicio de la 
Sesión si se hubiese aplicado el reglamento como tal que es 
que primero habla, hablan los invitados solamente ante la 
iniciación del Debate por parte del citante pero tuvimos o 
tuvieron todas unas intervenciones bastante acidas algunas 
por cierto para tener la respuesta de la Doctora Consuelo con 
absoluta claridad dice no hable de mafias, no hable de los 
Concejales, no hable de recaudos, no hable de organizaciones 
siniestras, no hable de negociaciones y de no se que otra 
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cosa, entonces el que sale aquí mal librado es el Frente 
porque en el periódico se viene toda esa parte que se indilgo 
en un momento dado a usted Doctora Consuelo que en este 
momento esta quedando por lo menos en esta parte de la 
batalla esta quedando claro que no lo dijo entonces el Frente 
tiene que entrar a rectificar entre otras cosas Presidente, 
creo y debe la Secretaria de la Corporación también pedir la 
rectificación al periódico el Frente para que quede claro que 
no se esta hablando de mafias en el Concejo, de Concejales 
recaudando etc., sino que simplemente se interpretaron 
algunas declaraciones en una forma indebida para tratar de 
dad una noticia de pronto inadecuada y genero la preparación 
de una guerra que no fue la gran guerra ni la gran batalla 
que en algún momento se presagio, creo que estuvo bien por lo 
menos de mi parte haber esperado primero a recibir las 
explicaciones para posteriormente haber hecho esta 
intervención en la cual me parece que casi que estamos ante 
la suficiente ilustración del Debate que se planteo y que fue 
planteado por algunos de nosotros, gracias Señor Presidente. 
 
La Presidencia concede la palabra el Concejal Uriel Ortiz. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:  Gracias Señor 
Presidente, Saludos. Pues desafortunadamente o 
afortunadamente me perdí la parte inicial de este Debate pero 
creo Doctora que usted fue muy clara en su apreciación y asi 
lo debemos aceptar pues los Concejales creo que cuando se 
conoce una persona creo que he tenido poco relación con usted 
pero en los momentos en los que hemos tenido contacto pues 
siempre es hablando propositivo de Ciudad me acuerdo en con 
un grupo pre cooperativo que tuvimos la oportunidad de apoyar 
y sacar adelante cuando era Gerente de Sanandresito la Isla y 
usted lo ha venido reforzando eso procesos se de sus 
cualidades y calidades como persona y como funcionaria, si se 
que eso fue un mal entendido lo supe desde el primer momento 
de todos modos cada uno pues coge las cosas de acuerdo a su 
temperamento y eso no es de, no es ningún pecado pero 
también, también debemos mirar el fondo del asunto Doctora 
creo que el tema debe trascender mas alla de lo que son unas 
declaraciones creo que ahorita el POT el Plan de Ordenamiento 
Territorial, Doctor Rodrigo se debe comenzar a tratar esto no 
es impedimento para y a la Doctora Elida creo que cuando uno 
hace las cosas bien Doctora, de todos modos de los Concejales 
hablan, hablan y van a hablar de los políticos tenemos la mas 
mala imagen cierto que por unos simples gatos que nos sacaron 
del Concejo sacaron tremenda pagina en Vanguardia Liberal 
tremenda pagina y en el Frente también de que los gatos 
comiéndose a las ratas cierto y no paso nada, no paso nada 
aca y en este País nos estamos acostumbrando que el que 
denuncia es al que le caen, al que denuncia es al que le caen 
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si vemos los Ministros alla orondos y la pobre Yibis alla en 
la cárcel, el Doctor Iván Día Mateus en la cárcel porque hace 
denuncias, denuncias y a los que denuncian son a los que 
finalmente meten o son cuestionados, creo que con las 
explicaciones del caso Presidenta, Presidente pues quedo muy 
tranquilo porque también muchos compañeros estaban inquietos 
y hasta ahí se que rectificar una noticia es ponerla de nueva 
en boca de la gente los que no leyeron la primera vez van 
entonces a leer la segunda vez y por eso nunca salgo a 
rectificar cosas porque se que lo que pasa es que le van a 
dar es mas duro a uno, entonces muchas gracias Doctora 
Consuelo que bueno haber vendido ojala algún dia podamos que 
usted venga para hablar temas como los que estaba tratando la 
Doctora Martha u otros temas también que nos incumben a 
nosotros ya que tenemos un Gobernador amigo de la Ciudad de 
Bucaramanga que lo han visto comprometido con la Ciudad 
participando en el proyecto de metrolínea, participando en el 
proyecto del acueducto, participando en el proyecto del 
coliseo, participando en la Ciudad de Bucaramanga, en los 
arreglos de los parques y creo que ese tema seria bueno 
tratarlo Doctora, aprovechar una Sesión Señor Presidente para 
mirar el mejor Plan de desarrollo del País en que consiste 
ese mejor plan de desarrollo de todo el País porque nos 
incumbe a los Bumangueses saber como estamos incluidos en ese 
plan porque el Doctor Serpa se acordó de Bucaramanga y se que 
ahí estamos figurando y seria bueno pues hacer un engranaje 
entre el Departamento y el Municipio ya que Bucaramanga es la 
capital de este gran Departamento, entonces Doctora creo que 
voy a hacer una Proposicion mas adelante donde tratemos unos 
temas puntuales y ojala que la Gobernación siga acercándose 
al Municipio de Bucaramanga en inversión y también tratando 
temas ojala de salud que viniera aquí la Secretaria de Salud 
para tratar los temas que nos competen en la Secretaria de 
Educación porque mire la Secretaria de Educación 
Departamental también fue certificada como la mejor del País 
gracias también al avance de la Ciudad de Bucaramanga 
entonces cuando se trabaja en llave las cosas van a resultar 
mucho mejor, muchas gracias Señor Presidente y muy amable. 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal 
Alfonso Prieto García. 
 
INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA:  Gracias 
Presidente, Saludos. Creo que a veces la mesura y la 
prudencia hace mas de caballeros personas verdadera sabias, 
quiero exhortar la participación de personas que tiene el 
resorte, el futuro de una Ciudad y de un Departamento como 
ustedes dos y por supuesto el área metropolitana y quiero 
invocarles varios temas para ver si los tratamos pronto en el 
Municipio de Bucaramanga: El primero es precisamente esta 
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jurisprudencia, esta sentencia la C149 que definitivamente 
nos da la razón a Edgar Suárez en el Debate que hicimos hace 
año y medio mas o menos sobre el problema del uso del espacio 
publico por los macro proyectos por el uso de las, de los 
mogadores estos y los espacios de explotación publicitaria 
que manejaron a nivel Nacional para saber que va a suceder 
con eso acabo de revisar la sentencia la C149 me llama la 
atención que la Corte dice están equivocados esa facultad 
tiene que ser del ente territorial y tiene que regresar al 
ente territorial no le esta diciendo que se la signa sino que 
se la reconoce quiere decir que siempre la ha tenido luego 
vamos a mirar haber si eso tiene filtros retroactivos seria 
un problema complicado; el otro tema es preocupante cuando 
hablamos vea a mi me llama la atención mucho que la gente 
pueda llegar a expresar su interés en que le cambien el uso 
del suelo de su tierra, porque sencillamente no existe un 
direccionamiento claro sobre un modelo de desarrollo de 
Ciudad y de Departamento y si lo tenemos claro tenemos que 
dárselo a la gente para que la gente sepa para donde va 
porque hay problemas por ejemplo el de la frontera agrícola 
ustedes lo conocen perfectamente, terrenos urbanizables, 
Piedecuesta es una cosa supe particular porque el valor de 
estos terrenos no dan para hacer urbanizaciones pero tampoco 
da para lo institucional será lo único que están haciendo en 
este momento de manera que interesante saber cual es la 
visión de futuro del Departamento de Santander en lo que 
tiene que ver con ordenamientos territoriales, en lo que 
tiene que ver con sistema de movilidad, en lo que tiene que 
ver con disposición de recursos perdón de servicios públicos, 
en lo que tiene que ver con desarrollo de polos que generen 
el empleo productivo de base tecnológica, con la posibilidad 
ojala que sea asi ojal que no venga por aquí ningún Bogotano 
a vendernos la idea de unas zonas francas pero que nosotros 
mismos la podamos montar pero que sean de verdad que no 
solamente sean físicas sino que también que sean de ubicación 
territorial sobre el espacio existente ósea especiales, estos 
temas son singulares; por ejemplo quiero soñar a Bucaramanga 
para poder saber ahora si que le voy a hacer a Bucaramanga, 
quiero saber cual es el modelo el ideario de la Ciudad, vamos 
por ejemplo a Canadá y alla nos encontramos un modelo de 
Ciudad totalmente distinto todos los sectores incorporados al 
desarrollo urbano todos aquí nos separamos ya la industria a 
ochenta kilómetros de la Ciudad y el asentamiento urbano en 
todo el casco de la ciudad no, hay una, hay un concepto 
totalmente distinto que vale la pena que se revise, por eso y 
por que se que ademas le asiste el interés al Departamento en 
ayudar al Municipio de Bucaramanga es para lo que de verdad 
queremos invitarla a que nos colabore por supuesto el Doctor 
Rodrigo que conoce mucho de estos temas, muchas gracias 
Presidente. 
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La Presidencia solicita a la Señora Secretaria continuar con 
el orden del dia. 
 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
La Secretaria informa que no hay comunicaciones. 
 
 
La Presidencia concede la palabra al Honorable Concejal 
Cleomedes Bello Villabona. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA:  Presidente, 
es simplemente quiero que a través suyo Presidente o una 
comunicación y es que en el sentido de lo siguiente nosotros 
hemos venido presentando aquí unos proyectos de acuerdo a que 
hoy son acuerdos Municipales y si quisiera pedir la relación 
y son el numero de acuerdos presentados por los Concejales es 
bastante numeroso y son muy importantes para la Ciudad de 
Bucaramanga entre otros Doctor Alfonso Prieto esta el 
proyecto de acuerdo del acuerdo que tiene que ver con 
comparendo ambiental y a hoy hay una denuncia por la no 
colocada en marcha y en funcionamiento de los comparendos 
ambientales que es fundamental y sobre todo en la Ciudad 
Bonita y en la Ciudad Limpia de Colombia que es aquí en 
Bucaramanga entonces Presidente y eso se ha venido suscitando 
no solamente con este proyecto de acurdo sino con muchos 
acuerdos municipales que no se han, que creen la 
administración municipal que cree que eso es letra muerta no 
un acuerdo es para cumplirlo y si no para que seguimos 
presentando acuerdos aquí en el Concejo de Bucaramanga 
Presidente, y eso del comparendo ambiental va a tener efectos 
de Procuraduría, eso del comparendo ambiental va a tener 
efectos y eso va a replicar contra la Administración 
Municipal y quien va a ser el perjudicado el Alcalde, los 
secretarios que tienen que ver con la aplicación de este 
comparendo ambiental, y asi con otros proyectos de acuerdo 
que aquí los Concejales hemos presentado y si no se 
reglamenta y si no se ponen en funcionamiento fácilmente 
cualquiera los puede denunciar, cualquiera les puede hacer 
una denuncia a la Procuraduría o a los entes de control, 
Presidente y el problema va a ser para la administración 
municipal si estos proyectos que están por ahí archivados o 
engavetados no se colocan en funcionamiento; acuerdos que 
están por ahí engavetados y no se ponen en funcionamiento va 
haber un problema y es un problema en la Procuraduría que el 
perjudicado va a ser la administración municipal como tal y 
eso si leemos finito y bien de corrido Doctor Henry eso es un 
problema grave para la administración municipal es un 
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problema delicado porque la persona o la secretaria que para 
el cual va aprobado este proyecto no se coloque en 
funcionamiento la Procuraduría o los entes del control les 
pueden entablar o abrir una investigación que los va a 
perjudicar a la posterior a cualquiera de ellos, de tal 
manera Señor Presidente que seria bueno que enviáramos a 
través de la secretaria una comunicación a todos los 
secretarios mirar los proyectos los acuerdos aprobados que 
secretaria tiene que aplicarlos porque ahí en el considerando 
o en el titulo, en el considerando del proyecto en los 
artículos dice “La administración municipal aplicara el 
presente acuerdo a través de tal secretaria”, entonces esa 
secretaria tiene que aplicarlo sino los aplican van a tener 
problemas jurídicos, problemas de investigaciones a través de 
los entes de control, de tal manera Doctora que podemos hacer 
una cartica a cada secretario y decirle usted tiene que 
aplicar tal proyecto tal acuerdo que ya ha sido aprobado y se 
evitan problemas y nosotros nos evitamos también problemas 
como Concejo porque le hemos informado y ahí le dejo esa 
comunicación para que se haga lo mas pronto posible, gracias. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del dia. 
 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay una 
Proposicion sobre la Mesa de la Secretaria. 
 
PROPOSICION 
Cítese al Jefe de la Oficina Asesora de Planeación, al 
Secretario de Infraestructura, a la Directora del Instituto 
de Vivienda del Municipio e invítese a la Cámara de Comercio 
para que responda el siguiente cuestionario: 
1-En que estado se encuentra el plan de renovación urbana 
sector la Concordia, el Centro, sector el barrio Gaitán, San 
Rafael, San Francisco. 
2-Cual ha sido la metodología o el procedimiento utilizado 
para la socialización de los proyectos con la comunidad sobre 
los planes parciales de renovación urbana en los sectores de 
la Concordia, Centro, Gaitán y San Francisco.  
3-En que sectores y con que comunidades se ha adelantado las 
reuniones de socialización. 
4-En los planes de renovación del sector la Concordia, el 
Centro y el barrio Gaitán que proyección se tiene para la 
estratificación de vivienda San Rafael y San Francisco. 
Proposicion presentada por Carmen Lucía Agrado Acevedo y 
Jaime Rodríguez Ballesteros. 
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La Presidencia solicita a la Señora Secretaria realizar 
Votación Nominal en consideración de la Proposicion 
presentada. 
 
 
VOTOS A FAVOR DE LA PROPOSICION. 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO  POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ  POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ         POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA  POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA    POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ   POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA             POSITIVO  
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS   POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ    POSITIVO 
ALFONSO PRIETO GARCIA   POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ           POSITIVO 
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS  POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay trece (13) 
votos positivos, ha sido aprobada la Proposicion. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del dia. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que el orden del dia 
se ha agotado. 
 
La Presidencia levanta la Sesión Plenaria, siendo las cuatro 
y cincuenta y seis de la tarde 4:56 P.M. y se cita para 
mañana 26 de Marzo del 2010 a las  ocho de la mañana 8:00 
A.M. 
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 La Presidenta, 
                                  CAROLINA MORENO RANGEL. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria, 

NUBIA SUÁREZ RANGEL. 
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